



Tittmoning und Umgebung

Mit 144 km/h
statt 70

Tittmoning. Beamte der Verkehrspolizeiinspektion Traunstein führten am Samstag von 19.45 bis Sonntag, 0.40 Uhr auf der Bundesstraße 20, Höhe Einmündung Kreisstraße TS 16 Geschwindigkeitskontrollen durch.

Von 129 gemessenen Fahrzeugen mussten 40 Lenker wegen überhöhter Geschwindigkeit bestrafet werden.

Der Schnellste war mit 144 km/h statt der erlaubten 70 km/h unterwegs.

Asten

Gymnastik für die Wirbelsäule

Asten. Die Frauengemeinschaft Asten/Dorfen lädt zur Wirbelsäulengymnastik für Geboosterte ein. Die Abendkurse beginnen am Montag, 17., und am Dienstag, 18. Januar, jeweils um 19.30 Uhr. Die Vormittagskurse starten am Mittwoch, 19., und Donnerstag, 20. Januar, jeweils um 8.15 Uhr.

Geturnt wird mit Silvia Menzel im Astener Pfarrheim.

Anmeldung bitte baldmöglichst

2022 erstmalig Geldtopf

Verfügungsrahmen Öko-Projekte fördert Kleinprojekte in den Ökomodellregionen

Waginger See/Rupertiwinkel. Mit dem „Verfügungsrahmen Ökoprojekte“ steht im Jahr 2022 erstmalig ein Geldtopf des Bayerischen Landwirtschaftsministeriums für die 27 bayerischen Öko-Modellregionen bereit. Damit können gezielt Kleinprojekte unterstützt werden, die die regionale Bioland- und Ernährungswirtschaft und bio-regionale Wirtschaftskreisläufe stärken. Über die Förderung der einzelnen Kleinprojekte entscheiden die Regionen in eigener Verantwortung.

Die Bürgermeister der Öko-Modellregion Waginger See – Rupertiwinkel (Waging, Taching, Wonneberg, Fridolfing und Tittmoning, Laufen, Saaldorf-Surheim und Teisendorf, Petting und Kirchanschörling) rufen – vorbehaltlich der Bewilligung durch das Amt für Ländliche Entwicklung (ALE) – zur Einreichung von Förderanfragen für Kleinprojekte im Rahmen des „Verfügungsrahmen Ökoprojekte“ auf.

Die zehn Mitgliedsgemeinden der Öko-Modellregion Waginger See-Rupertiwinkel haben sich für die aktive Beantragung des Verfügungsrahmen Ökoprojekte am Amt für ländliche Entwicklung ausgesprochen. „Damit stehen 50 000 Euro für die Umsetzung von Kleinprojekten für die Bürgerinnen und Bürger unserer Öko-Modellregion zur Verfügung“, freuen sich die Vorstandssprecher Matthias Baderhuber und Stefanie Lang. „Wir sehen die neuen Fördermöglichkeiten als logische Konsequenz zur bisherigen Förderung, da beim Aufbau von Bio-Wertschöpfungsketten, neuen Betriebszweigen oder Vermarktungswegen zwangsläufig Investitionen für die Betriebe anfallen. Diese können mit den Fördermitteln, die sich zu 90 Prozent aus Mitteln des Freistaats Bayern zu-



Felderbegehung in der Ökomodellregion,

– Foto: Jürgen Sandner

sammensetzen und zu zehn Prozent von den Gemeinden der ÖMR finanziert werden, nun in 2022 leichter umgesetzt werden.“

Förderfähig sind beispielsweise Kleinprojekte zur Verbesserung der regionalen Versorgung mit Bio-Lebensmitteln, zur Stärkung des Absatzes von regionalen Bio-Lebensmitteln oder zur Bewusstseinsbildung für Akteure regionaler Bio-Wertschöpfungsketten. Gefördert werden neben Sachkosten auch Mittel für Dienstleistungen, die zum Beispiel zur Erstellung von Werbemitteln wie Faltblättern benötigt werden. Mögliche Beispiele sind Investitionen in Gerätetechnik für eine stärkere

Diversifizierung der Fruchtfolge, auch zum Verleih, die Durchführung einer Veranstaltung/eines Hoffests mit bioregionaler Versorgung, eine bessere Ausstattung für die Verarbeitung von Bio-Lebensmitteln, die Ausgestaltung einer bioregionalen Ecke im Dorfladen, eine Schule erstellt Lehrmaterial zum Ökolandbau und vieles mehr. Die Kleinprojekte müssen den Zielen der Ökomodellregion entsprechen und sich zwischen min. 1000 und maximal 20 000 Euro netto bewegen, es werden maximal 50 Prozent der Kosten bezuschusst. Die Gesamthöhe für den Verfügungsrahmen liegt bei 50 000 Euro, und wenn dieser ausgeschöpft ist, kann erst im Jahr

darauf wieder eine Unterstützung erfolgen. Die Projekte müssen bereits bis Ende Februar 2022 beantragt werden und bis Ende September des Jahres 2022 abgeschlossen sein, damit sie heuer noch abgerechnet werden können.

Ein Gremium aus je drei Bioerzeugern, -verarbeitern und Bürgermeistern in der Ökomodellregion entscheidet über die Förderfähigkeit anhand zuvor festgelegter Kriterien.

„Wir freuen uns, dass wir über den Personalkostenzuschuss für die Ökomodellregion hinaus nun auch die Möglichkeit haben, mit einem konkreten Sachmittelzu-

schuss zu helfen“, betonen die beiden Vorstandssprecher. „Es ist noch sehr viel zu tun, wenn wir dem Ziel „30 Prozent Biobetriebe bis 2030“ auch in unserer Region näherkommen wollen.“

Wer sich zu den Antragsunterlagen informieren möchte, kann unter dem Link des Landwirtschaftsministeriums <https://www.stmelf.bayern.de/agrarpolitik/foerderung/286531/> die Antragsunterlagen einsehen. Interessenten melden sich gern telefonisch im Büro der Ökomodellregion im Rathaus in Waging, unter 08681/ 4005-37, oder jederzeit per Mail unter ekomodellregion@waging.de.